



COMMUNIQUÉ

Le mardi 15 avril 2025

## RENCONTRE avec les femmes entraîneurs qui écrivent le Grand Steeple-Chase de Paris au féminin

### Un défi mythique depuis plus de 150 ans

Le Grand Steeple-Chase de Paris incarne le plus grand défi du programme des courses d'Obstacle. Depuis plus de 150 ans, cette épreuve mythique fait vibrer l'hippodrome d'Auteuil au rythme de ses 6 kilomètres de course et de ses 23 obstacles légendaires. Pendant plus de sept minutes, chevaux et jockeys affrontent un tracé hors norme, où la victoire se joue à chaque foulée.

Parmi les difficultés qui forgent sa légende, deux obstacles emblématiques : la Rivière des Tribunes, franchie deux fois en un impressionnant saut de huit mètres de long, et le redoutable Rail Ditch and Fence, surnommé le Juge de Paix, tant il scelle souvent l'issue de la course. Un rendez-vous d'exception, où le spectacle rivalise avec l'intensité.

### L'incroyable succès des femmes entraîneurs depuis quelques années

Derrière chaque champion au départ, il y a un entraîneur... et de plus en plus fréquemment, une femme entraîneur. Ces dernières années, les femmes ont su s'imposer avec brio dans cette discipline exigeante, remportant 5 des 6 dernières éditions !

Leur présence s'annonce plus forte que jamais pour l'édition 2025 du Défi des Haras – Grand Steeple-Chase de Paris, qui se disputera le dimanche 18 mai à Auteuil.

### PALMARES : 5 des 6 derniers Grand Steeple remportés par des femmes

	<b>Entraîneur</b>	<b>Cheval</b>	<b>Jockey</b>
2024	Louisa Carberry	Gran Diose	Clément Lefebvre
2023	Daniela Mele	Rosario Baron	Johnny Charron
2021	Louisa Carberry	Docteur de Ballon	Bertrand Lestrade
2020	Louisa Carberry	Docteur de Ballon	Bertrand Lestrade
2019	Isabelle Pacault	Carriacou	Davy Russelk

**Elles écrivent l'histoire du Grand Steeple au féminin. Voici leurs portraits.**

## 1 - CELLES QUI L'ONT DÉJÀ GAGNÉ PORTRAITS ET CITATIONS

### ▪ LOUISA CARBERRY, triple gagnante du Grand Steeple



(Senonnes – Mayenne) - Louisa Carberry a (déjà !) remporté à trois reprises le Grand Steeple-Chase de Paris, dont l'édition 2024 avec le cheval Gran Diose. Un autre champion, Docteur de Ballon lui avait offert un doublé en 2020 et 2021.

Trois victoires sur les cinq dernières éditions ! C'est un exploit majuscule pour la jeune femme, aussi talentueuse que discrète, à la tête d'un effectif réduit redoutablement efficace. Le public d'Auteuil s'est pris de passion pour elle. L'an dernier, quand Gran Diose s'est imposé, Louisa Carberry fêtait aussi son anniversaire. Les spectateurs ont alors chanté un émouvant « Joyeux anniversaire Louisa ! »

L'histoire de Louisa est liée à celle du Grand Steeple-Chase de Paris. Jugez plutôt. Cette Anglaise de naissance a rencontré son futur époux à Auteuil, un jour de Grand Steeple, en 2010. Celui qui est aujourd'hui son mari et qui entraîne avec elle, Philip Carberry, était alors jockey d'Obstacle et il venait de signer la cinquième place avec Princesse d'Anjou.

Louisa affine ses talents d'entraîneur à Chantilly, chez le maître Alain de Royer Dupré, avant de franchir le pas en 2014 : elle choisit de rester en France, où les conditions d'installation lui plaisent, et ouvre sa propre écurie à Senonnes, en Mayenne, séduite par la qualité des pistes locales.

Son champion Gran Diose, lauréat du Grand Steeple 2024, tentera à son tour un doublé lors de cette édition 2025.

## Les déclarations de Louisa Carberry :

« J'étais cavalière de concours complet et j'ai, en parallèle, toujours aimé les courses et les chevaux de course. Le matin, j'allais même monter des lots de chevaux de course à l'entraînement. »

« L'entraînement d'un cheval d'Obstacle présente beaucoup de bases similaires avec le concours complet. Il y a différents aspects tels que la préparation mentale et physique du cheval, la gestion du programme d'entraînement et le développement des aptitudes à sauter les obstacles. »

« Le Grand Steeple-Chase de Paris fait partie intégrante de notre vie à mon mari et moi. Lui et son père ont monté comme jockey en course dans le Grand Steeple-Chase de Paris et nous nous sommes rencontrés lors d'une édition du Grand Steeple ! Avoir remporté cette course à trois reprises est déjà un rêve ! »

## ▪ DANIELA MELE, de jockey à entraîneur



(Gavray - La Manche) - Daniela Mele a inscrit son nom au palmarès du Grand Steeple-Chase de Paris en 2023 avec Rosario Baron, qui est annoncé de nouveau au départ de l'édition 2025 du Défi de Haras – Grand Steeple-Chase de Paris.

Née en Suisse, d'un père italien, Daniela Mele vit en France depuis vingt-cinq ans. Elle a d'abord mené une carrière de jockey, notamment en Obstacle pour des entraîneurs tels que Thierry Civel et Guy Cherel. Ce dernier lui a très vite confié un poste à responsabilité puisqu'elle est devenue son « premier garçon ». En d'autres termes, elle était un véritable chef d'orchestre de l'écurie.

Forte de cette expérience, elle s'est installée entraîneur en 2020. Le succès a été au rendez-vous très vite. En 2022, elle a remporté le Prix du Président de la République (Groupe 3), l'une des épreuves les plus importantes d'Auteuil, grâce à Road Mix Tavel.

Quelques mois plus tard, elle a gagné le Grand Prix de Pau 2023 (Groupe 3), une course qui compte dans le programme français, grâce à Youtwo Glass, un cheval qui défend les couleurs de son père, Giuseppe Mele, et qu'elle a élevé. Cinq mois plus tard, elle a gagné son premier Grand Steeple-Chase de Paris (Groupe 1) avec un cheval qu'elle a façonné depuis tout jeune, Rosario Baron. Ce dernier sera d'ailleurs sa principale chance dans le Grand Steeple 2025.

Trois chevaux engagés par Daniela Mele en 2025 : Rosario Baron, Inaya Jones, Brexit

### **Les déclarations de Daniela Mele :**

*« J'ai commencé ma carrière comme jockey, en Plat et en Obstacle. Je m'ennuyais en Plat tandis que l'Obstacle m'a immédiatement plu. Être sur le cheval qui s'envole et survole un obstacle du parcours est une sensation extraordinaire ! »*

*« Comme entraîneur, j'apprécie le travail nécessaire avec les chevaux d'Obstacle. C'est une préparation réglée au millimètre, un travail de révélation des chevaux. De plus, c'est un travail sur un temps long, qui commence avant le début de carrière, à l'élevage, et qui s'étend sur plusieurs années, un cheval d'Obstacle pouvant courir jusqu'à l'âge de 10 ans, voire plus. J'aime passer du temps avec mes chevaux, le matin à l'entraînement et les regarder au paddock l'après-midi. »*

### **■ ISABELLE PACAULT, la pionnière**

Maisons-Laffitte (Yvelines) – Isabelle Pacault n'alignera aucun cheval au départ du Défi des Haras - Grand Steeple-Chase de Paris 2025, mais son nom restera à jamais gravé dans l'histoire : elle est la première femme entraîneur à avoir triomphé dans cette épreuve existant depuis 150 ans !

C'était en 2019, avec l'inoubliable Carriacou. Un moment fort, une consécration, qu'elle a pourtant toujours abordée avec humilité : *« Le fait d'être une femme importe peu. Parce que c'est d'abord la victoire d'un cheval, et celle d'une équipe. »* Ce succès fut le sommet d'un parcours passionné et patient. Elle en avait déjà frôlé les cimes avec Venus de Mirande, deuxième du Grand Steeple en 1994, puis avec Lord Carmont, également dauphin treize ans plus tard.

Originaire des Ardennes, Isabelle Pacault a trouvé ses racines hippiques dans la Manche, au haras de Mirande. C'est là que son père, Jean-Claude Evain, avait choisi d'installer ses chevaux de concours avant que les pur-sang ne prennent progressivement possession des lieux. L'élevage ? Une seconde passion pour Isabelle. Et c'est justement avec un cheval « maison », élevé à Mirande par sa mère, Flore Evain, et ses frères, qu'elle a écrit l'une des plus belles pages de sa carrière.



La passion, dans la famille Pacault, se transmet comme un héritage précieux. Sa fille Anne-Sophie, cavalière douée, s'est à son tour installée comme entraîneur, à Maisons-Laffitte. Son ambition, avoir un partant dans ce défi légendaire.

## 2 - CELLES QUI VEULENT ENTRER AU PALMARES

### Portraits et citations

#### AMANDA ZETTERHOLM, l'internationale



(Ailly-Saint-Léonard – Oise) - Née en Suède, Amanda Zetterholm a d'abord évolué dans le monde des sports équestres. C'est en Australie qu'elle a découvert les chevaux de courses, pendant ses études à Melbourne. Elle logeait à proximité de l'hippodrome de Flemington sur lequel se dispute la célèbre Melbourne Cup, le grand prix qui arrête la nation (un jour férié à cause de la course).

Rapidement, Amanda a monté des chevaux de course à l'entraînement à Flemington. Puis, elle a voyagé à Dubaï et en Afrique du Sud, obtenant parallèlement une licence pour monter dans les courses de cavalières amateurs. De retour en Europe, elle va longtemps faire partie de l'équipe de l'écurie de Son Altesse l'Aga Khan, pour lequel elle a aussi plusieurs fois monté en course.

Après toutes ces expériences, elle s'est installée avec l'Anglais Noel George à Ailly-Saint-Léonard, à côté de Chantilly. Depuis deux ans, ils entraînent ensemble des chevaux d'Obstacle et ont déjà dépassé le cap des 100 victoires. Ils ont notamment remporté le Kauto Star Novices' Chase (Groupe 1) à Kempton, dans la banlieue de Londres, en Angleterre, le 26 décembre 2023, grâce à Il Est Français. Ils n'ont pas encore gagné le Grand Steeple, mais c'est un objectif du tandem !

#### Les déclarations d'Amanda Zetterholm :

« Je viens de Suède où je pratiquais le CSO. C'est le père de mes enfants qui m'a fait découvrir l'univers des courses d'Obstacle en France. Je suis tombée amoureuse de ce sport ! Je suis notamment très sensible à la complicité nécessaire entre le jockey et son cheval. »

« L'entraînement en Obstacle est subtil. Lors d'une course, ce n'est pas toujours le meilleur cheval d'Obstacle qui gagne, c'est le moins fatigué en arrivant à la dernière haie, ce lui qui est capable d'un effort final jusqu'au poteau d'arrivée ! »

« J'ai voulu continuer dans ce sport et c'est à ce moment que j'ai eu la chance de croiser Noel George avec qui je suis aujourd'hui associée et installée dans un endroit qui nous plaît énormément près de Chantilly. »

## ▪ LUCIE PONTOIR, la globe-trotteuse

(Maisons-Laffitte – Yvelines) - Lucie Pontoir a commencé son aventure hippique à l'école Moulin à Vent, le centre de renom pour la formation des jockeys, installé à Chantilly.

Attirée par l'international, elle est partie faire ses armes en Australie, où elle est restée cinq ans. Elle a notamment monté à l'entraînement la grande championne Winx, qui déchaînait les passions en Australie.



En 2021, elle s'est installée à Maisons-Laffitte et, tout en conjuguant son travail d'entraîneur et celui de maman, elle a préparé de très bons chevaux comme Jazz Manouche, avec lequel elle a remporté plusieurs grandes épreuves à Auteuil. Elle court peu, mais souvent à très bon escient à Auteuil. Jazz Manouche sera son premier partant dans le Défi des Haras - Grand Steeple-Chase de Paris.

**Cheval engagé :** Jazz Manouche

### **Les déclarations de Lucie Pontoir :**

*« Ce sont mes chevaux qui m'ont emmené vers l'Obstacle ! J'entraînai uniquement des chevaux de Plat et un jour sont arrivés chez moi des chevaux d'Obstacle. Depuis, je continue à faire les deux ! »*

*« Ce n'est pas le même entraînement. Préparer un cheval d'Obstacle c'est beaucoup plus long, il faut beaucoup d'observation. J'aime que mes chevaux soient bien préparés et bien dressés pour qu'ils sautent parfaitement les obstacles. »*

*« Travailler avec des chevaux d'obstacle, c'est hyper gratifiant. Et quand l'un de mes chevaux passe le poteau en tête à Auteuil, c'est une sensation d'une intensité inconnue ! »*

## ▪ MANON SCANDELLA-LACAILLE, maman d'une grande famille



(Calas – Bouches-du-Rhône) – D'abord jockey professionnelle, Manon Scandella-Lacaille a d'abord connu l'ivresse de la compétition en selle. Elle a ainsi décroché en 2012 la Cravache d'Or en se classant numéro un en nombre de victoires chez les femmes.

Il y a cinq ans, elle s'est installée comme entraîneur dans le Sud-Est, à Calas, dans les Bouches-du-Rhône, à proximité de Marseille, étant assistée par son mari et ancien jockey, Édouard Lacaille.

Son effectif de chevaux est très largement constitué de pur-sang pour le Plat. Ce qui ne l'empêche pas de se passionner aussi pour l'Obstacle. Son premier grand succès dans cette discipline est le prestigieux Prix du Président de la République (Groupe 3) en 2024, à Auteuil. C'était avec Hasard de Brion, cheval avec lequel elle devrait participer à son premier Grand Steeple-Chase de Paris en 2025.

Elle portera les espoirs du sud de la France : la casaque du propriétaire d'Hasard de Brion, Robert Aubaud, est bleue et blanche comme le maillot de l'OM ! Le jour du Grand Steeple, Manon aura beaucoup de supporters, notamment ses cinq enfants. Chaque jour, elle prouve que l'on peut concilier le métier d'entraîneur, très chronophage, et celui de mère de famille.

### **Les déclarations de Manon Scandella-Lacaille :**

*« Le cheval d'Obstacle est dans ma culture. Mon père entraînait des chevaux d'Obstacle dans le sud de la France qui était auparavant une région forte pour cette discipline. Après ma carrière de jockey, je me suis tournée vers l'entraînement de chevaux. La région est désormais tournée vers les courses de Plat et j'ai tout de même 10% de mon effectif dédié à l'Obstacle. »*

*« Mes chevaux pour l'Obstacle sont triés sur le volet. Je prends soin d'eux et j'ai plaisir à les préparer pour les grands rendez-vous de l'année, comme le Grand Steeple-Chase de Paris.*

*« Un cheval d'Obstacle, on le crée de A à Z, à force de patience et de précision. Avec eux, je prends beaucoup plus de temps. Je dois prendre le temps de les écouter et de les comprendre. »*

## **3 - EN SAVOIR PLUS SUR LE WE A AUTEUIL**

**Les samedi 17 et dimanche 18 mai**

### **Une course de steeple-chase, c'est quoi ?**



Les obstacles des courses de steeple-chase s'inspirent des obstacles rencontrés dans la nature. A Auteuil, chaque obstacle est différent dans ses dimensions, sa forme, sa composition. Certains sont traversants tandis que d'autres ne doivent en aucun cas être frôlés lors du passage.

Un parcours de steeple-chase, qui s'étend sur une distance de plusieurs kilomètres, nécessite une parfaite entente du tandem jockeys cheval. Ensemble, ils gèrent un enchaînement de sauts différents (en hauteur, en longueur, en cloche...), sans perdre de vitesse par rapport aux concurrents entre les obstacles. Le Grand Steeple-Chase de Paris se distingue par un tracé unique qui passe à deux reprises par la Rivière des Tribunes, un saut qui peut atteindre 8 mètres de long !

Le passage du Rail Ditch and Fence, l'obstacle aux dimensions record du parcours, est un autre temps fort de la course ! Véritables signatures des plus grandes courses de steeple-chase à Auteuil, les obstacles d'Auteuil assurent une renommée internationale à l'Hippodrome.

L'hippodrome d'Auteuil programme également des courses de haies. Dans ces courses, les obstacles reproduisent la forme d'un buisson et sont de dimensions identiques tout au long du parcours (1m10 de hauteur). La régularité des sauts et la vitesse dans la distance séparent les haies sont les atouts pour passer le poteau en tête.



### La campagne s'invite à l'Hippodrome d'Auteuil !

Les 17 et 18 mai prochains, l'Hippodrome d'Auteuil se métamorphose pour offrir une parenthèse bucolique et festive en plein cœur de la capitale ! À l'occasion du mythique week-end du **Défi des Haras - Grand Steeple-Chase de Paris**, France Galop vous invite à vivre une expérience unique, où l'adrénaline des courses rencontre la douceur d'une escapade à la campagne.

Imaginez : un grand banquet gourmand mettant à l'honneur les saveurs du terroir, une décoration champêtre qui vous transporte loin de l'agitation urbaine, et même une véritable ferme pédagogique où petits et grands pourront rencontrer des animaux tout doux.

Et ce n'est pas tout ! Ce week-end d'exception portera également les couleurs de **L'Hippodrome en Famille**, la sortie préférée des enfants, avec un florilège d'animations

gratuites : balades à poneys, jeux en plein air et activités ludiques pour ravir toute la tribu. Une journée à la campagne, sans quitter Paris !

Côté sport, deux journées de courses. Le point d'orgue sera le Defi des Haras - *Grand Steeple-Chase de Paris*, dimanche 18 mai. Les plus grands champions de l'Obstacle s'affronteront dans le légendaire Un parcours d'exception, long de 6 kilomètres et ponctué de 23 obstacles emblématiques, attend les meilleurs chevaux et jockeys pour une course palpitante au sommet.

**Sport, gourmandise et convivialité** : le Grand Steeple-Chase de Paris 2025 vous promet un week-end riche en émotions, à vivre en famille ou entre amis !



**BON PLAN** : Entrée **GRATUITE** pour les enfants de -12 ans et à partir de 5€ pour les adultes : [\*\*CLIQUEZ ICI\*\*](#)



## Sept haras d'exception partenaires du Grand Steeple-Chase de Paris 2025

France Galop a le plaisir d'annoncer un partenariat inédit autour du Grand Steeple-Chase de Paris 2025. Pour la première fois, sept éleveurs français de renom s'associent afin de soutenir et valoriser la filière de l'Obstacle. Tous sont reconnus dans l'élevage de chevaux d'Obstacle grâce aux étalons stationnés dans leurs structures.

Cet engagement sans précédent réunit les haras de Cercy, d'Etreham, du Hoguenet, de la Hêtraie, du Lion, de Montaigu et du Mesnil. Ce partenariat illustre une volonté commune : dynamiser et promouvoir cette discipline emblématique.

France Galop salue cette initiative, qui s'inscrit pleinement dans sa mission de valorisation des courses d'Obstacle et de soutien aux acteurs du secteur.

### *Le défi des haras* **GRAND STEEPLE-CHASE DE PARIS GR.1**

